



鯨江東だより

令和4年2月28日
〒536-0002
城東区今福東1-3-26
電話 6933-6403
校長 西岡 克敏

本年度も、新型コロナウイルス感染症拡大における教育活動への影響は大きく、多くの学校行事や学年の取組に影響が出ました。5年生の自然体験学習、6年生の修学旅行・卒業遠足は実施できましたが、交通機関を使う他の校外学習は残念ながら実施できませんでした。「来年度こそ」と思いながら、教職員一同、本年度の反省とともに来年度の学校行事の進め方を検討しています。

また、先週お知らせしましたが、体育館建替え工事が始まりました。2月24日から工事車両の導線を作る防護柵の設置が始まっています。

運動場は西側半分の使用となり24日からは休み時間ごとに運動場を使用できる学年を決めて安全に過ごせるようにしています。1年6ヶ月にわたる工事となりますので、児童が安全に学校生活を送れるように努めてまいります。

まだまだ、新型コロナウイルス感染症に気をつけなければなりません。基本的な予防対策としての「石鹼での手洗い、うがい、こまめな換気、マスクの着用」を学校では指導してまいります。保護者の皆様におかれましては、今後もご協力いただきますとともに、これからのお活動推進に向けてのご理解ご支援のほど、よろしくお願い申しあげます。

最後になりますが、本年度も大変お世話になりありがとうございました。



手前を工事で使用、奥が運動場になります

3学期学習参観（ビデオ配信）について

配信日時については現在調整中です。決まり次第、お手紙にてお知らせします。

体育館建替え工事について（3月予定）

実施日及び期間	内容	備考
2月24日（木）～およそ1週間	運動場防護柵設置	北門からの保護者・地域の方の入校はできません。（工事終了令和5年8月末までの予定）
3月7日（月）・8日（火）	北門を撤去し 工事用通用門に改修	
3月7日（月）～31日（木）	北門から運動場への スロープ改修工事 フラッグポール等移設	
3月9日（水）～31日（木）	体育館内備品収納仮倉庫設置	南校舎西側（実なる森）から 南校舎南側にプレハブ倉庫 22庫程度設置予定

※ 工事が始まりましたので、教職員、学校関係業者以外の皆様におかれましては、学校のすべての門において自転車でのご来校をお断りいたします。ただし、いきいき活動へのお迎えについては従来通りとします。（東門からの自転車での入校はお断りいたします。）

学校評価アンケート（期末）の結果について

ご多用の折、学校評価にかかるアンケートにご協力いただきありがとうございました。
結果と考察をお知らせします。

1. 児童アンケートから

学年 集計 割合	1：あてはまる 2：だいたいあてはまる 3：あまりあてはまらない 4：あてはまらない	がっこうせいかつは たのしいですか。	ともだちと なかよくできていますか。	がっこうのこと を おうちのひとに はなして いますか。	じぶんには よいところがあるとおもいますか。	いえや がっこうで きょうかしょいがいの本を 1しうかんに 1さつより おくよみますか。	こくごの じゅぎょうは よくわかりますか。	さんすうの じゅぎょうは よくわかりますか。	さんすうのじかん じぶんのかんがえを もつことができますか。	しゅくだいや べんきょうどうぐを わすれずに もってきていますか。
	1	69.1%	80.0%	46.5%	44.3%	34.9%	62.1%	62.5%	50.6%	51.3%
	2	20.4%	16.2%	29.9%	34.6%	24.0%	29.5%	25.1%	32.7%	34.4%
	3	6.1%	1.9%	16.8%	13.3%	23.2%	6.5%	9.9%	13.3%	11.4%
学校 全体 割合	4	4.4%	1.9%	6.7%	7.8%	17.9%	1.9%	2.5%	3.4%	3.0%
	1：あてはまる 2：だいたいあてはまる 3：あまりあてはまらない 4：あてはまらない	じしゅがくしゅう うに すすんで とりくめていますか。（1ねんせい・2ねんせいは、こたえなくてよい）	パソコンや タブレットを もっとじょうずにつかえるようになりますか。	かかりや とうぱん そうじなど きめられたしごとを きちんとできていますか。	がっこうでは だれにでも じぶんからすんでも あいさつすることができます。	ちいきの みまもりたいの人には あいさつすることができます。	がっこうの きまりや やくそくを まもっていますか。	かじや じしんのとき じぶんのいのちを まもる ほうほうを しっていますか。	うんどうするのは すぎですか。	やすみじかんに そとで あそんでいますか。
	1	39.2%	78.8%	77.5%	56.0%	70.3%	65.5%	82.6%	68.1%	46.5%
	2	32.4%	13.0%	18.7%	33.9%	19.9%	28.8%	13.2%	18.7%	21.8%
学年 集計 割合	3	20.3%	4.8%	2.1%	7.2%	6.6%	3.4%	2.5%	6.9%	20.8%
	4	8.2%	3.4%	1.7%	2.9%	3.2%	2.3%	1.7%	6.3%	10.9%
										はんかち・ティッシュをまいにち もつけていますか。
学校 全体 割合										

- 「学校生活は楽しいですか」の問いは本年度中間では肯定的な回答の割合が 95 %あったのに対し期末は 89.5 %でした。新型コロナ感染症対策で教育活動を従来通りにできなかったことも一因と考えます。
- 「友達と仲良くできていますか」の問い合わせに対して肯定的な回答は 96.2 %でした。中間の肯定的な回答が 96.1 %でしたから概ね変化はありませんでした。学校でも帰宅後でも遊ぶ友達が固定化されてきているのも一因と考えます。
- 「授業中先生の話をよく聞いていますか」の問い合わせに肯定的な回答は 85.7 %でした。中間は 90.2 %でしたから、若干下がりました。
- 「宿題や勉強道具を忘れずに持ってきてていますか」の問い合わせに肯定的な回答は 85.7 %でした。学校では連絡帳の点検をするなど、忘れ物のないように指導しています。ご家庭でも連絡帳をご覧いただいたり、準備できているか（ハンカチやティッシュも含め）声掛けをしていただいたらしくて有難いです。
- 「自主学習に進んで取り組めていますか（3年～6年のみ）」の肯定的な回答は 71.6 %でした。本年度から大阪市の取組でもありますので、児童には、ノートを使った自主学習やパソコンを使った自主学習に取組めるように、方法を紹介しながら学びの工夫に取組んでいきます。
- 「係や当番、決められた仕事をきちんとできていますか」の肯定的な回答は 96.3 %でした。中間は 97.3 %でしたので概ね良い結果と考えます。学級では係活動において、担任や学級の仲間から頑張ったことを評価してもらうことで意欲付けができているのも一因と考えます。これ

と関係する「自分にはよいところがあると思いますか」では、肯定的な回答が79.9%でした。児童の良いところをどのように評価するか今後も考えていきたいと思います。

- 「学校では進んで、挨拶・・・」「地域の見守り隊の方への挨拶・・・」にかかる2つのアンケート項目の肯定的な回答は89.9%と90.1%でした。中間と比べても概ね差はみられませんでした。確かに、校内で挨拶する児童は増えてきたと思います。セブンイレブン前で横断歩道の安全な登校を指導している管理作業員にも進んで挨拶している児童は増えています。欲を言うと「朝はしっかり挨拶できている」のですが「帰りは・・・」なのです。児童にとっては、きっと早く帰りたいので挨拶どころではないかもしれません。でもこれでは「挨拶ができている」とは言えません。ご家庭でも「帰りの挨拶ちゃんとできたかな」等、声掛けをしていただけると有難いです。
- 本校の児童の「命を守る」意識は比較的高いと考えています。これは休憩時間における災害の避難訓練や交通安全テストの実施など、安全教育を近年進めてきた成果も一因と考えています。これからも、外部機関との連携を図った安全教育について模索していきたいと思います。

2. 保護者アンケートから

令和3年度保護者アンケート2回目												
	1：あてはまる 2：だいたいあて はまる 3：あまりあて はまらない 4：あてはまらな い 5：わからない	子どもは、学 校に楽しく 通っています か。	子どもは、友 達と仲良く学 校生活を送っ ていますか。	子どもは、家 でよく読書を しています か。	子どもは、家 校の授業がよ くわかると いっています か。	子どもは、学 校の授業がよ くわかると いっています か。	学校は、パソ コンやタブ レットを使っ た授業をよく していると思 いますか。	学校は、新型 コロナウイル ス感染症にか かる対応を適 切にできてい ると思います か。	学校の発信す る、手紙や保 護者メール、 ホームページ はわかりやす いですか。	学校は児童の 集団意識を高 めていると思 いますか。	学校は特色あ る学校づくり に取り組んで いると思いま すか。	子どものこと について、学 校に相談しや すいですか。
全校保護 者割合	1	62%	67%	14%	38%	39%	27%	44%	43%	36%	28%	41%
	2	27%	25%	24%	36%	38%	40%	35%	38%	45%	42%	42%
	3	4%	2%	31%	19%	14%	20%	10%	11%	8%	16%	12%
	4	5%	3%	26%	6%	6%	7%	4%	6%	3%	2%	3%
	5	2%	2%	5%	2%	3%	7%	6%	2%	8%	12%	3%

○「子どもは学校に楽しく通っているか」の項目について、肯定的な回答は89%でした。中間が95.9%ありましたので課題が残る結果となりました。児童が楽しく学校生活を送ることができるように今後も取り組んでいきたいと思います。

○「子どもは友達と仲良く学校生活を送っていますか」の肯定的な回答は92%でした。中間は95.5%でしたので大きな差はなかったようですが、この差が「楽しく通う」の肯定的な回答が下がっていることと関係づいています。今後も児童の様子を把握し、かつ、校訓「なかよく　強く　正しく」に沿った教育活動を進めてまいります。

○「子どもは学校の授業がよくわかると言っていますか」の問い合わせの肯定的な回答は77%でした。中間は85%ありましたので、課題の残る結果となりました。昨年度までの3年生以上で実施する大阪市学力経年調査の結果や、本年度の大阪市学力経年調査の実施状況を見ていても大きな差は出ていませんが、コロナ禍もあり、授業時間中の学習活動の制約がありましたので、それも一因しているように思います。本年度は「授業でのICT機器の活用」を主題に置いた授業展開を図り、パソコンやタブレット端末の技能的な操作とともに、収集した情報を共有する方法など学年の発達段階に応じて取り組みました。来年度もICT機器の活用を進めながら、「よくわかる」授業展開に取り組んでいきます。

○「子どものことについて学校に相談しやすいですか」に肯定的な回答は83%でした。今回初めてアンケート項目に入れました。児童のことでご心配等ありましたら学校へご相談ください。学校で気がかりなことがありましたら、担任や関係教職員からご連絡させていただいています。ご家庭と学校とが両輪で児童の成長を育めますようよろしくお願ひいたします。